



PENSANDO EN VOZ ALTA CON...

Arístides Guerrero

MINISTRO ELECTO DE LA SUPREMA CORTE

“Me quedaré con el mote de Chicharrón”

ALDO CANEDO

El ministro electo para la Suprema Corte sí apareció en algunos de los acordeones para la elección del PJ

El recién electo ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arístides Guerrero García, buscará dejar huella en el Alto Tribunal con sus sentencias, disruptividad y transparencia. Asegura que no dejará de lado las redes sociales, donde se viralizó como ‘el ministro chicharrón’.

Se trata de una analogía que hizo en su primer video de campaña donde aseguraba estar más preparado que un chicharrón: una botana típica de la capital mexicana caracterizada por tener muchos ingredientes.

“Creímos que iba a funcionar, pero no creímos que fuera a ser tan viral como lo fue y sin duda, en términos de comunicación, fue un éxito. El mote no me lo voy a quitar, lo tengo claro, y creo que yo mismo tengo que verlo con humor porque de esta manera me di a conocer, pero me va a dar mucho gusto que se me conozca a futuro por las sentencias y por el trabajo que realizamos”, señaló en entrevista con El Sol de México.

Aristides Guerrero García quedó electo como ministro de la SCJN al conseguir más de 3 millones y medio de votos de la ciudadanía. Con 41 años, será el ministro más joven en llegar al cargo en todo el siglo XXI, situación que buscará



La independencia y la división de poderes siempre va a ser fundamental, pero también creo en el diálogo



Voy a ser un ministro cercano. Ya logramos conectar a través de las redes sociales, voy a seguir atento

aprovechar para innovar en la consulta de sentencias bajo la propuesta de crear ‘el Spotify de la Justicia’ o realizar sesiones en plazas públicas del país para tener mayor cercanía con la ciudadanía.

¿Por qué decidió postularse para el cargo de ministro de la Corte?

Es un momento histórico de la reforma constitucional al Poder Judicial. Es una gran oportunidad también para que llegaran perfiles nuevos, un relevo generacional en la Corte y creo que esa pluralidad se está viendo reflejada en la nueva Integración (...) En mi caso, represento al ministro de las juventudes o al ministro millennial, incluso me lo han estado diciendo. Creo yo que ese es un motivo en el cual vamos a poder ver una transformación de la Corte. Pero además porque soy constitucionalista. Desde que era estudiante siempre piensas en llegar al máximo tribunal constitucional, nunca creí que a esta edad, pero luego estudié la especialidad en Derecho Constitucional y creo en el poder transformador que tiene la Constitución.

¿Cuáles consideran que fueron las claves de su campaña para quedar electo como ministro?

Pues creo yo que el trabajo territorial fue un elemento sustancial y concate-



nado con el trabajo en las redes sociales. Creo que van muy de la mano. Al inicio hicimos una campaña muy disruptiva, que a su vez también causó mucha polémica, pero eso permitió también que cuando llegáramos a un estado de la República ya teníamos un nivel de conocimiento y ocasionó también que en el momento en el que nosotros llegáramos a una mesa pues ya automáticamente se rompía ese hielo o esa barrera que existe en ocasiones. Entonces la campaña disruptiva, el trabajo territorial y las propuestas novedosas serían los tres elementos que yo consideraría.

Usted aparecía en varios acordeones, ¿Qué opinión tiene al respecto y qué decirle a estos cuestionamientos?

Hubo una gran variedad de, como coloquialmente se les llama, de acordeones. Muchos incluso públicos. Vimos muchos periodistas incluso o *tiktokers* o personajes en YouTube que de manera pública decían, esta es mi propuesta, o de manera coloquial decían, este es mi acordeón. Hay que decirlo, en muchos de ellos tampoco aparecía yo. Entonces sí hay que decirlo, hubo un cúmulo o una gran combinación de posibilidades. Dentro de algunas estaba yo, dentro de otras no.

Con 41 años será el ministro más joven en llegar al cargo situación que provechará para innovar en la consulta de sentencias